
ATA N.º 9 DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE UNIDADE 

Ata da Sessão Ordinária do Conselho de Unidade 

do ano de 2015, realizada no dia 17 de julho de 

2015, às 10h, na Universidade Federal de Santa 

Catarina Campus de Curitibanos. 

 

Aos dezessete dias do mês de julho de dois mil e quinze, às dez horas, no auditório da 1 

Universidade Federal de Santa Catarina Campus Curitibanos, reuniu-se o Conselho de 2 
Unidade do Campus Curitibanos da Universidade Federal de Santa Catarina, convocada pelo 3 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 09/CBS/15, com a presença dos Senhores Conselheiros: 4 

Professores Adriana Terumi Itako, Adriano Tony Ramos, Alexandre de Oliveira Tavela, 5 
Alexandre Siminski, Alvaro Menin, Andréia Nunes Sá Brito, Andressa Vasconcelos Flores, 6 
Antônio Lunardi Neto, Carine Lisete Glienke, Carla Eloize Carducci, Cesar Augusto 7 
Marchioro, Cristian Soldi, Crysttian Arantes Paixão, Dilma Budziak, Eduardo Leonel Bottega, 8 
Elis Borcioni, Giuliano Moraes Figueiró, Gloria Regina Botelho, Greicy Michelle Marafiga 9 

Conterato, Ivan Sestari, João Batista Tolentino Júnior, Jonatas Thiago Piva, José Floriano 10 
Barêa Pastore, Júlia Carina Niemeyer, Karine Louise dos Santos, Kelen Cristina Basso, 11 
Leosane Cristina Bosco, Lírio Luiz Dal Vesco, Luciano Picolotto, Luiz Ernani Henkes, 12 

Magnos Alan Vivian, Marcos Henrique Barreta, Marcy Lancia Pereira, Mario Dobner Junior, 13 
Mônica Aparecida Aguiar dos Santos, Naiara Guerra, Patrícia Maria Oliveira Castro, Paulo 14 
Cesar Poeta Fermino Júnior, Roberto Fabris Goerl, Rosane Maria Guimarães da Silva, Samuel 15 

Luiz Fioreze, Sandra Arenhart, Sônia Corina Hess, Ugo Leandro Belini, Viviane Glaser e 16 

Zilma Isabel Peixer; STAEs Andre Lucio Fontana Goetten, Gabriel Felip Gomes Olivo, 17 
Gustavo Cristiano Sampaio, Kauê Tortato Alves e Sandra Elisabeth Lima; Discentes Gustavo 18 
Martini Mafra, Paulo Bai Filho, Lucas Tiburski, e Zaida Gasparini; Diretor Administrativo 19 

Paulo Roberto Kammer, Diretor Acadêmico Juliano Gil Nunes Wendt e Diretor Geral Leocir 20 
José Welter. A ausência dos demais conselheiros foi justificada. Havendo número legal, o 21 

Diretor Geral cumprimentou a todos e deu por aberta à sessão. Ato contínuo submeteu a 22 
apreciação à ordem do dia, ficando esta da seguinte forma: Retirado os itens “Apreciação da 23 
8ª ata da reunião do conselho de unidade de 2015”, “Apreciação dos pareceres de pesquisa” 24 

(por não haver pareceres a serem aprovados) e “Apreciação do Plano Departamental de 25 

Capacitação Docente” (por força da institucionalização do campus). Incluído o item: 26 
“Apreciação do Formulário para Abertura de Concurso Público para Professor Efetivo, classe 27 

Adjunto A, área Matemática/Álgebra/Análise/Geometria e Topologia/Matemática Aplicada”. 28 
Definida a seguinte ordem: 1. Apreciação pareceres progressões funcionais; 2. Apreciação 29 

pareceres estágios probatórios; 3. Apreciação pareceres de extensão; 4. Apreciação resultado 30 
final referente ao Edital 044/DDP/2015 do concurso público na área/subárea: Recursos 31 
Florestais e Engenharia Florestal/Técnicas e Operações Florestais; 5. Apreciação do 32 

documento da Comissão de Segurança do Campus; 6. Apreciação do Formulário para 33 
Abertura de Concurso Público para Professor Efetivo, classe Adjunto A, área Matemática, 34 
Álgebra, Análise, Geometria e Topologia, Matemática Aplicada; 7. Encaminhamentos quanto 35 
à institucionalização do Campus. I - Pauta: 1. Apreciação pareceres progressões 36 
funcionais: expostos pela Prof. Sonia Corina Hess, e encaminhados previamente por e-mail 37 

aos conselheiros, foram apreciados os pareceres de Progressão Funcional dos docentes: 38 

Eduardo Leonel Botega, aprovação de Adjunto 1 para Adjunto 2; Ivan Sestari, aprovação de 39 

Adjunto 1 para Adjunto 2; Júlia Carina Niemeyer, aprovação de Adjunto 1 para Adjunto 2; 40 
Kelen Cristina Basso, aprovação de Adjunto 1 para Adjunto 2; Samuel Luiz Fioreze, 41 
aprovação de Adjunto 1 para Adjunto 2; Alexandre de Oliveira Tavela, aprovação de Adjunto 42 
1 para Adjunto 2; Viviane Glaser, aprovação de Adjunto 1 para Adjunto 2; Os pareceres foram 43 



aprovados por unanimidade; 2. Apreciação pareceres estágios probatórios: expostos pela 44 
Prof. Sonia Corina Hess, e encaminhados previamente por e-mail aos conselheiros, foram 45 
apreciados os pareceres de Estágio Probatório dos docentes: Adriano Tony Ramos, aprovação 46 
do Quarto Relatório e do Relatório Final; Eduardo Leonel Botega, aprovação do Terceiro 47 

Relatório; José Floriano Barêa Pastore, aprovação do Segundo Relatório; Ivan Sestari, 48 
aprovação do Terceiro Relatório; Júlia Carina Niemeyer, aprovação do Terceiro Relatório; 49 
Kelen Cristina Basso, aprovação do Terceiro Relatório; Marcello Machado, aprovação do 50 
Quarto Relatório e do Relatório Final; Rosane Maria Guimarães da Silva, aprovação do 51 
Quarto Relatório e do Relatório Final; Samuel Luiz Fioreze, aprovação do Terceiro Relatório; 52 

Alexandre de Oliveira Tavela, aprovação do Terceiro Relatório; Viviane Glaser, aprovação do 53 
Terceiro Relatório; Os pareceres foram aprovados por unanimidade; 3. Apreciação pareceres 54 

de extensão: expostos pelo Diretor Acadêmico, Prof. Juliano Gil Nunes Wendt, e 55 
encaminhados previamente por e-mail aos conselheiros, foram apreciados os pareceres de 56 
projetos de extensão: “Atendimento clínico a pequenos animais”, coordenado pela Prof.ª 57 
Marcy Lancia Pereira; “Atendimento e triagem clínica de pequenos animais resgatados”, 58 
coordenado pela Prof.ª Marcy Lancia Pereira; “Co-orientação de Dissertação de Mestrado”, 59 

coordenado pela Prof.ª Naiara Guerra; “Elaboração de modelos anatômicos para treinamento 60 
de acesso venoso de pequenos animais”, coordenado pela Prof.ª Marcy Lancia Pereira; 61 
“Organização do XXX Congresso Brasileiro da Ciência das Plantas Daninhas”, coordenado 62 
pela Prof.ª Naiara Guerra; “Revisor de artigos submetidos à periódicos”, coordenado pela 63 

Prof.ª Naiara Guerra; “Revisor de Resumos para o I Simpósio Nacional sobre Plantas 64 
Daninhas em Sistemas de Produção Tropical”, coordenado pela Prof.ª Naiara Guerra; “Parecer 65 
de artigos científicos”, coordenado pelo Prof. Roberto Fabris Goerl. Os pareceres foram 66 

aprovados por unanimidade; 4. Apreciação resultado final referente ao Edital 67 

044/DDP/2015 do concurso público na área/subárea: Recursos Florestais e Engenharia 68 
Florestal/Técnicas e Operações Florestais: relatado pelo Diretor Acadêmico, Prof. Juliano 69 
Gil Nunes Wendt, o relatório do resultado final do processo 23080.072959/2014-11, onde não 70 

houve candidatos aprovados. Aprovado o relatório final por unanimidade; 5. Apreciação do 71 
documento da Comissão de Segurança do Campus: projetou-se o documento em tela para 72 

visualização de todos, sendo apresentado e lido pela Prof.ª Zilma Isabel Peixer. Abriu-se para 73 
discussão: o Prof. Samuel Luiz Fioreze sugeriu ronda em todas as unidades. O Kauê Tortato 74 
Alves questionou o ponto sobre a possibilidade de segurança orgânica. Prof. Juliano Gil 75 

Nunes Wendt informou sobre o furto de materiais no SAF. Kauê Tortato Alves solicitou 76 
inclusão de pedido de iluminação e sinalização na Rodovia Ulysses Gaboardi. Prof. Antonio 77 

Lunardi Neto solicitou inclusão de acostamento pavimentado na rodovia. Prof.ª Zilma Isabel 78 
Peixer solicitou que os pontos propostos pelos conselheiros Kauê Tortato Alves e Antonio 79 

Lunardi Neto sejam objeto de ofício da Direção do Campus. Encaminhou-se em seguida para 80 
votação em bloco, pelo conselho, dos itens em consenso na Comissão de Segurança, e foram 81 
aprovados por unanimidade. Discutiu-se sobre o ponto que trata de ronda da Polícia Militar, 82 
onde não houve consenso da Comissão de Segurança: Prof.ª Zilma Isabel Peixer revelou ser 83 
desfavorável à inclusão de ronda militar na Universidade, e Prof.ª Sonia Corina Hess defendeu 84 

sua opinião favorável ao policiamento. Prof. Giuliano Moraes Figueiró manifestou não ver 85 
problema na ronda no anel viário. Prof. Crysttian Arantes Paixão acredita que, em função dos 86 
furtos, deveria ser expressamente permitida a entrada de ronda miliar no espaço do Campus. 87 
Kauê Tortato Alves informou que recebeu previamente orientação da Polícia Federal de que os 88 

assuntos de emergência e flagrante são possíveis de atendimento pela Polícia Militar, sugeriu 89 
que os interessados procurem participação nos conselhos de segurança do município e opinou 90 

que rondas nas demais áreas, além da área sede, seria excesso, não se tratando de áreas 91 
urbanas. Prof. Samuel Luiz Fioreze informou sobre a existência de patrulha rural e expôs 92 
dúvida sobre poderes da Polícia Militar dentro dos espaços da universidade. O Prof. Antonio 93 



Lunardi Neto manifestou-se contra pessoal armado nos espaços do Campus. Gabriel Felip 94 
Gomes Olivo informou que, em conversa com um jurista, sendo o espaço do campus área 95 
pública, haveria permissão de para atuação de polícia. Prof.ª Sonia Corina Hess corroborou 96 
que, neste momento/contexto, permaneceria com sua opinião, sendo possível a mudança 97 

quando os demais itens sejam contemplados. Prof.ª Zilma Isabel Peixer falou sobre a falta de 98 
clareza no poder de atuação com uso de violência/força militar. Prof. Roberto Fabris Goerl 99 
questionou sobre a implicação ou não de constar no documento a entrada da Polícia Militar. 100 
Gustavo Cristiano Sampaio sugeriu a integração com a Comissão de Segurança da UFSC 101 
existente no campus de Florianópolis. Kauê Tortato Alves sugeriu uma consultoria jurídica 102 

sobre o assunto. Prof. Antonio Lunardi Neto falou sobre a questão do alto custo financeiro 103 
existente com a segurança terceirizada das áreas experimentais. Abriu-se para votação o item 104 

de encaminhamento: “negociar, junto às autoridades, o complemento à segurança das áreas 105 
utilizadas pela Universidade”. Quatro conselheiros manifestaram-se contrários, um absteve-se, 106 
e a sugestão de encaminhamento foi aprovada por ampla maioria; 6. Apreciação do 107 

Formulário para Abertura de Concurso Público para Professor Efetivo, classe Adjunto 108 
A, área Matemática, Álgebra, Análise, Geometria e Topologia, Matemática Aplicada: 109 
lido e apresentado o formulário pelo Prof. Lírio Luiz Dal Vesco, o formulário foi aprovado por 110 
unanimidade; 7. Encaminhamentos quanto à institucionalização do Campus: Prof. Juliano 111 
Gil Nunes Wendt iniciou com a leitura do Memorando 1/2015/CNS, que solicita a manutenção 112 
do Departamento de Ciências Naturais e Sociais na estrutura do Centro de Curitibanos. Prof.ª 113 

Sonia Corina Hess fez breve explanação sobre o assunto e o seu histórico. Prof. Samuel Luiz 114 
Fioreze expressou ser válida a manifestação dos professores do departamento CNS, no entanto 115 
questionou sobre a possibilidade do reconhecimento pela instituição. O discente Paulo Bai 116 

Filho indagou sobre a não inclusão do terceiro departamento do parecer do Conselho 117 

Universitário. O Prof. Alexandre Siminski abordou que, historicamente, a oferta da Reitoria 118 
sempre foi a de dois departamentos, no entanto que o campus deveria apoiar a decisão de 119 
manutenção dos três departamentos, conforme discussões e decisões anteriores do Conselho 120 

do Campus, e que, havendo grupo interessado na criação de outro departamento, estes também 121 
deveriam ser apoiados pelo Conselho. Prof.ª Zilma Isabel Peixer advertiu que sempre 122 

discordou das justificativas apresentadas pela Reitoria para o número fixo de dois 123 
departamentos. Prof. Juliano Gil Nunes Wend lembrou dos prazos de mobilidade entre os 124 
departamentos: seis meses a partir da efetiva criação dos departamentos e doze meses para os 125 

docentes que ainda não tomaram posse. Colocou-se em votação a manutenção das decisões 126 
anteriores do Conselho, isto é, da criação de três departamentos para o Centro de Curitibanos, 127 

sendo aprovado por unanimidade. Em seguida, o Prof. Leocir José Welter solicitou a criação 128 
de uma comissão que terá por objetivo a elaboração do Regimento do Centro de Curitibanos, 129 

que após debate pelos conselheiros, encaminhou para votação a composição da comissão com 130 
dezessete membros, sendo os três diretores (Diretor de Centro, Vice-Diretor de Centro e 131 
Diretor Administrativo do Campus de Curitibanos), quadro Coordenadores de Curso (um de 132 
cada curso de graduação do Centro), três representantes dos departamentos (um de cada 133 
departamento do Centro), quatro servidores técnico-administrativos em educação e três 134 

discentes. A comissão e sua composição foram aprovadas por unanimidade pelo conselho, e o 135 
Diretor Geral definiu o dia dez de agosto de dois mil e quinze como prazo para a indicação 136 
dos nomes de membros que comporão a comissão. II - Informes: A Prof.ª Rosane Maria 137 
Guimarães da silva informou sobre curso de extensão/CEUA; O Diretor Geral informou sobre 138 

contato feito pela FEESC solicitando espaço para apresentação sobre a fundação no Campus, 139 
no início do próximo semestre, em data que não haja reunião do Conselho; noticiou a 140 

nomeação de servidores TAEs; e comunicou sobre o treinamento do sistema de exaustão do 141 
Laboratório de Anatomia Animal. A Prof.ª Karine Louise dos Santos mencionou sobre sua 142 
participação na reunião do Conselho Municipal de Desenvolvimento Rural e Meio Ambiente, 143 



sobre o Projeto Brasil Sem Miséria, e pediu indicação de famílias que se enquadrem no 144 
programa. O Diretor Geral avisou sobre a aprovação de solicitação dos representantes do 145 
Clube do Pedal, para inclusão do Campus na rota do trecho no evento do dia 26/07/2015, e 146 
ponto de apoio na casa da Área Experimental Agropecuária. O Diretor Acadêmico cientificou 147 

sobre a portaria de redistribuição do Prof. Marcello Machado para a UFPR. Não havendo mais 148 
assuntos a tratar, o Diretor Geral agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a sessão, 149 
da qual, para constar, eu, Paulo Roberto Kammer, Diretor Administrativo do Campus de 150 
Curitibanos da Universidade Federal de Santa Catarina, lavrei a presente ata que, se aprovada, 151 
será assinada pelo Diretor e demais Conselheiros. Curitibanos, 17 de julho de 2015. 152 
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